
三球大胜副班长，申花及时悬崖勒马

何以解忧？唯有赢球！

当全场比赛来
到伤停补时的第 2
分钟，马莱莱用一脚
世界波远射敲开了
深圳队的球门，同时
用自己本场比赛的
第二个进球帮助申
花队3比0锁定胜局
的时候，八万人体育
场沸腾了。

同样的场面，
在这个赛季不知道
已经上演过多少次
了，但是这一回，却
让场上的申花将士
和场边的申花球
迷，突然有了一种
唏嘘的感觉。因为
德比的大比分失
利，因为客场输给
了副班长大连人，
过去的这几天时
间，多少关心关注
申花这支球队的
人是在一种拧巴的
心态当中度过的。

对深圳队的一
场胜利，或许无法
解决所有的问题，
“德比后遗症”留下
的心结还需要时间
去慢慢解开，但能
够止住连败的颓
势，时隔五轮之后
再次零封对手，找
回了自己的申花队
接下来要做的，就
是在这条属于自己
的道路上，一步一
步坚定地走下去。
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提前预料到球迷举动

马莱莱 28′ 92′
吴曦 45+2′
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这个赛季第一次，申花队没有在比
赛前一天到八万人进行适应性训练。

8日下午，结束了在康桥基地的训
练之后，主教练吴金贵带着金顺凯用了
差不多一个小时的时间，赶到了八万人
体育场新闻中心，而在那里等着他的，
只有本报一家媒体的记者。

或许，这也是对阵深圳队这场比赛
之前，申花队所处环境最真实的写照。

如果说在输掉了德比之后，很多球
迷对申花是“怒其不争”的话，1比2败走
大连，更多的球迷则是“恨其不志”，网
络上如潮水般的怒骂和“下课”的声音，
自然也就不难理解了。

由此造成的后果，就是从俱乐部到

教练再到球员，都成为了外界口诛笔
伐的对象。“全世界任何一个地方都有
球迷”的申花队，提前就知道了“打深
圳队前25分钟静音”的结果。

从大连回到上海之后，申花全队直
接进入康桥基地进行封闭，一方面队里
不少人正处于感冒发烧后的恢复期，需
要减少与外界接触导致复发的风险，另
一方面，两场比赛之间只有四天的时
间，加上赶路，掐头去尾只有两天进行
调整，而想要走出两连败阴影的申花队
最缺少的，就是时间。

不能输，不能平，甚至不能赢的难
看，这就是申花与深圳队这场比赛中

“必须完成的任务”。

客场与大连人队的那场比赛，吴金
贵和申花领队毛毅军同时缺阵，没有去
大连的，还有队医和队务等工作人员。

可以肯定的是，德比之后再输一
场，并不在申花队的意料之中，而正是
这场意外的失利，使得原本就因为输
给了同城球队心生怨气的申花球迷更
加愤怒，一时之间，俱乐部高层“不作
为”、教练组“无能”，甚至一些球员“不
配”留在申花的言论铺天盖地，用网络

上流行的一句话说，就是“连
呼吸都是错的”。

这样的压力，申花从上到
下当然能感受得到。“我跟队
里说，越是这个时候，自己越
不能乱，最关键的是要找出问
题并且解决掉。”客场输给大
连人队之后，俱乐部董事长谷
际庆坦言，申花队到了这个赛
季目前为止最困难的时刻：

“这是一道坎儿，跨过去了，可

能就会上一个台阶。”
与深圳队的比赛之前，申花全队开

了一次大会，从俱乐部高层到教练组都
在做着同样一件事，那就是给队员减
压。“打击还是蛮大的，尤其是输掉德比
之后，方方面面的压力之下，球员、教练
和俱乐部都遭遇了很多质疑。”球队封
闭集训期间，吴金贵和教练团队针对之
前的两场比赛进行了细致地分析，通过
现场还原的方式找出问题所在的同时，
更重要的是帮助队员祛除“心魔”。“作
为球队来讲，连败之后需要恢复，需要
重新找回状态，我也跟队员们说，输球
的主要责任在我这个主教练，不怪他
们。我知道，输球之后，球员们的自信
心会受到影响，会对比赛产生恐惧，会
因为自身的失误陷入自责，这样的情况
可能都会出现，并且产生一些连续的反
应，所以我们最需要的就是自信心、体
能、心理和心态上面的全面恢复，经过
这次的总结会议，我相信会起到效果。”

细致复盘除球员心魔

重拾稳守反击战略
“对我们来说，今天这场比赛就是

一个起点，一个重新找回了自我的新
起点。”与深圳队的比赛结束后，一位
从甲A时代便关注申花的球迷这样告
诉记者。

主场对阵深圳队之前，申花队在
第二阶段的前 5 场比赛中 1 胜 1 平 3
负，进了4球，丢了12个球，即便是足
协杯主场赢下浙江队的那场比赛，也
被对手攻破了一次球门，与上半程15
场比赛只丢了9球的那支申花相比，
判若两队。

“球队的初衷在哪里？起点在哪
里？”这是吴金贵提给每一个申花球员
的问题，同样也是他提给自己的问
题。从客场0比3输给山东泰山队那
场比赛开始，申花队便暴露出了防守
不稳的问题，也为德比大战的五球惨
败埋下了伏笔。“今天（9 日）这场比
赛，教练组要求大家一定一定要回到
初衷，全力做好防守，大家也都看到
了，每个队员都做得非常统一，这也是
我们最希望看到的。”

对阵深圳队的申花首发阵容中，
朱辰杰和蒋圣龙两名中卫时隔三场之

后再度联手，而“马镇+崔麟+朱辰杰+
蒋圣龙+阿马杜+吴曦”这套赛季初的
中后场组合，也终于在多名球员先后
受伤的情况下重新“合体”，而这也成
为了申花队能够三球赢下深圳队的关
键。“此前有一段时间，球队人员一直
不整，尤其是几次大比分丢球，我们也
进行了总结，如何在现有人员的基础
上打好比赛。这场比赛当中，每个队
员都很清楚，做好防守之后，我们才有
机会攻破对手球门，大家在场上的纪
律性都非常强。”

不出意外的话，重新回到赢球轨
道上的申花队将重新拾起稳守反击这
个最得心应手的“武器”，开始接下来
的新征程。按照计划，申花全队将在
11日下午前往武汉，备战本周日与武
汉三镇队的比赛。面对状态复苏并且
迎回上赛季最佳射手马尔康的上届冠
军，客场作战的申花队将要遇到的挑
战不难想象，但吴金贵显然已经做好
了准备：“球员们都很清楚，每一场比
赛我们都要为球迷而战，为球队而
战。特别感谢一直追随申花的球迷，
是他们让球队有勇气战胜任何对手！”

这 场
比 赛 的 结
果 在 我 赛
前 预 料 之
中，申花在
这 样 一 个
困 难 的 节

骨眼上遇到深圳这个对手，最终
是干净利落地拿下了一场胜利，
也是一场必须要取得的胜利。
从主场惨败给海港，到客场不敌
大连人，经历了连续两场失利，
球队在精气神、饱受伤病等不利
因素影响下，遇到垫底的球队，
申花的运气着实不错。

从比赛本身来看，申花开
局阶段一改往日的防守反击，
打起了高压战术，在抢断后给
深圳的后防带来了较大的压
力。而在运动战中，两个边路
的崔麟和杨泽翔助攻是非常积
极的，几次传中球都给对手造
成了很大的威胁，可惜中锋马
莱莱在运动战中的支点作用发
挥不是很理想，球到了脚下后
丢得非常快，这样就造成了两
边后上的曹赟定、于汉超以及
后腰吴曦顶上来后不能给他一
个很好的支援。

看得出申花想一口把对方
吃下去，但是在持续打了20 分
钟的高压后效果不好，反观面
对深圳的密集防守下，利用两
次定位球的机会，马莱莱一次
头球攻门、一次助攻吴曦破门
打破了场上的僵局。深圳队其

实在运动战中防守做得不错，
没想到在定位球防守方面疏忽
了。上半场的2比0，有助于申
花全队状态得到提升。

进入下半场，申花一改上
半场的攻势，选择回收到自己
半场做好防守。深圳的进攻能
力对于申花来说没有太多威
胁，所以后续吴指导陆续换上
了特谢拉、巴索戈、汪海健等主
力队员，让他们上场恢复一下
状态，为下一场对武汉三镇的
比赛打下良好的基础。

在我看来，本场最高光的还
是马莱莱。本赛季至今进了八
个球，本场伤停补时的远射是他
加盟申花迄今最漂亮的进球，这
也得益于巴索戈和晏新力两边
插上后吸引对方的防守注意力，
才创造了这个远射的机会。总
的来说，申花拿下了本该拿下的
比赛，大家也看到比赛前20 分
钟，球迷只是静静地坐着，没有
助威。我觉得可以理解球迷的
心情，到了后面大家也都恢复了
正常的助威，这也是我们想要看
到的。希望申花调整好自身的
状态和心态，在后面的比赛里积
极面对，在球队困难的时候打出
以往申花的精神。

本场取胜后，申花重新回
到了积分榜第二的位置。我觉
得球迷应该感到欣慰，希望接
下来球队能够延续这个状态，
也希望通过全队上下的努力，
用拼搏赢回球迷的心。

申花运气着实不错
刘
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